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Sono un’insegnante di Agricoltura Sinergica e socia fondatrice dell’Aps Libera Scuola di
Agricoltura Sinergica Emilia Hazelip. Mi dedico anima e corpo all’Agricoltura Sinergica da
quando l’ho incontrata e ho avuto il piacere di conoscere la stessa Emilia Hazelip, ideatrice
di questo sistema agricolo e filosofia. 

Ho sperimentato l’Agricoltura Sinergica in tutti gli ambiti: orti privati, orti comunitari, orti
didattici e ora, finalmente, su larga scala. Quest’ultimo grazie all’opera di due agricoltori e
imprenditori agricoli: Michele Scrima di Scandriglia e Oliviero Bracci di Grosseto. Dopo aver
progettato, impiantato e raccolto ettari sinergici, posso affermare senza ombra di dubbio
che l’Agricoltura Sinergica è l’agricoltura del futuro perché è bella e produce!!!

Produce 10 kg di ortaggi ogni metro lineare di aiuola l’anno. E mentre si coltiva si migliora
il suolo senza utilizzare nulla né di chimico né di organico. Gli ortaggi prodotti sono privi di
qualsiasi sostanza tossica per l’uomo e il pianeta. Inoltre, l’Agricoltura Sinergica innesca
sinapsi mentali risananti in chi programma le colture sinergiche e in chi le mette in pratica.

Come Scuola di Agricoltura Sinergica abbiamo anche realizzato un convegno marzo scorso
dal titolo “20 anni di Agricoltura Sinergica: fuori dal proprio orticello”. Durante i dibattiti è
stato ampiamente dimostrato da ricercatori e insegnanti universitari la convenienza non
solo etica ma economica di questo sistema agricolo.

Dopo 25 anni di sperimentazione, ora le aziende agricole si rivolgono alla Libera Scuola per
apprendere  come  si  mette  in  pratica  questo  sistema,  anche  col  supporto  di  qualche
necessario macchinario tipo trattore per pacciamare o fare le aiuole.

Sin dall’origine l’Agricoltura Sinergica è sempre stata sostenibile, etica e trasformatrice di
modelli esauriti. Il metodo funziona benissimo e come diceva Emilia Hazelip “quando ci
sarà necessità sarà pronto”. Quel tempo è arrivato e mi sento di dire: se non ora, quando, e
se non noi, chi?
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